Prof. Dr. Roland Wacker - Kurzlebenslauf

Der in Stuttgart gebürtige Prof. Dr. Wacker ist Vorsitzender des I. Senats am Bundesfinanzhof.

Herr Professor Wacker trat nach dem Studium der Rechtswissenschaften und der juristischen Ausbildung in den höheren Dienst der Finanzverwaltung des Landes Baden-Württemberg ein und war zunächst mehrere Jahre im Finanzministerium in Stuttgart tätig. Im März 1987 führte ihn sein Weg als wissenschaftlicher Mitarbeiter an den Bundesfinanzhof. Im April 1990 kehrte der Regierungsdirektor an das Finanzministerium zurück, in dem er bis zu seiner Ernennung zum Richter am Bundesfinanzhof (8. Januar 1998) für das Gebiet der Einkommensteuer zuständig war.

Im Bundesfinanzhof war Herr Dr. Wacker zunächst neun Jahre (1998 bis 2006) Mitglied des VIII. Senats (Besteuerung von Personengesellschaften und Einkünften aus Kapitalvermögen). Mit der Besteuerung von Personengesellschaften blieb er auch nach seinem Wechsel in den IV. Senat befasst. Seit Juni 2011 umfasste sein Dezernat als Mitglied des I. Senats - ab 2012 zugleich als dessen stellvertretender Vorsitzender - vorwiegend Verfahren betreffend Internationales Steuerrecht, Körperschaft- und Umwandlungssteuerrecht. Von 2001 bis 2004 war Herr Dr. Wacker Mitglied im Präsidium des Bundesfinanzhofs.